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Отличительной
чертой Виктории
Сливко считается
упорство. В этом
плане тюменская
биатлонистка схожа
с героем
популярнейшей
видеоигры. Вика, как

и Марио, готова
снова и снова
штурмовать одну
и ту же вершину,
пока она не будет
покорена.
Следующая цель
обаятельной
спортсменки —
Спартакиада
сильнейших
в Златоусте

Подробности
на стр. 6-7

Неизвестные
страницы биографии
лыжницы Елизаветы
Пантриной с. 4 
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Примета нынешнего регулярного
чемпионата ВХЛ Кубка Шёлкового пути —
соперничество за лидерство тюменского
«Рубина» и пермского «Молота».
Для последнего этот сезон может
стать самым удачным за десять лет.
В «регулярке» 2013-2014 «Рубин»
и «Молот» также до кровавых мозолей
бились за пальму первенства
и не заметили, как их обошёл…
нефтекамский «Торос».

Тогда за победу в основное время на-
числялись по три балла, и торосовцы за-
вершили регулярный чемпионат с «сот-
ней» в кармане. Тюменцы с пермяками
набрали по 98 очков. Но важна не ариф-
метика, а тенденции. За прошедшие де-
сять лет ВХЛ изменилась как по форме,
так и содержательно. Например, вось-
ми из шестнадцати клубов, вышедших
в 2014 году в плей-офф, в лиге больше
нет.

Запад и Восток
Семи из 16 команд, входящих в зону

плей-офф сейчас, десять лет назад в лиге
не было. Если те же «Кубань», «Ариада»
или ТХК с «Титаном» являлись в зна-
чительной степени независимыми клу-
бами, то теперь таковыми являются
«Югра», «Металлург» и, с оговорками,
АКМ. Что касается действующего обла-
дателя Кубка Петрова воскресенского
«Химика», он де-факто является фили-
алом московского «Спартака». О чём это
говорит? В регионах не хватает денег на
хоккей.

Для ВХЛ актуальна ещё одна пробле-
ма — ментальная вторичность по срав-
нению с КХЛ. Некоторое время назад
нацеливалось на переход в элитный ди-
визион питерское «Динамо». Разговоры
на эту тему поутихли, и, судя по резуль-
татам прошлого и нынешнего сезонов,
о повышении в классе динамовцы не
думают. Впрочем, при наличии СКА,
Санкт-Петербург и не нуждается ещё в
одном клубе КХЛ. Вполне вероятно,
примеру тольяттинской «Лады», вернув-
шейся в Континентальную лигу, после-
дует новокузнецкий «Металлург». В та-
ком случае ВХЛ лишится ещё одного
знакового клуба.

Поэтому воскрешение «Молота», на-
деюсь, не временное, происходит кста-
ти. Юридически клубы ВХЛ не разде-
лены по географическому принципу, но
конкуренция между западом и востоком
существует. «Рубин», «Молот», «Заура-
лье», несомненно, «Югра», образуют
сейчас ударный кулак восточного фланга
ВХЛ. Даже вечно подающий надежды
орский «Южный Урал», не игравший в
плей-офф с 2019 года, подтянулся.

Крепкие середняки
Интересно, что десять лет назад ор-

чане завершили «регулярку» седьмыми.
Удивительно стабилен «Нефтяник».
Альметьевцы, что в 2014-м, что сейчас,
— крепкие середняки. Да, за это время
они успели завоевать чемпионство в
ВХЛ, но всё-таки для хоккейного Та-
тарстана «Нефтяник» был и остаётся пе-
риферийной командой. Этаким своим
в доску приветливым «соседом», у ко-
торого в любой момент можно «пере-
хватить до зарплаты». Примерно в та-
ком же статусе пребывает «Торос»,
крепко привязанный к уфимскому «Са-
лавату Юлаеву».

Вообще, командам ВХЛ, имеющим
влиятельных патронов в КХЛ, одновре-
менно и хорошо, и плохо. С одной сто-
роны, обладающий избыточной энер-
гетикой «старший брат» подпитывает
«младшего» и толкает его вперёд. Но
любое движение — это работа и, зна-
чит, потеря энергии. Если её расход не
компенсировать или делать это от слу-
чая к случаю, система идёт вразнос.

Видимо, что-то подобное в этом се-
зоне происходит с «западной элитой»
ВХЛ. Питерские «СКА-Нева» и «Дина-
мо», московская «Звезда», что называ-
ется, сейчас сами не свои. Разве что во-
ронежский «Буран» воспрянул духом. Но
до призового места в регулярном чем-
пионате ему в этом сезоне не добрать-
ся. Реальные шансы на них сохраняют
клубы из верхней шестёрки.

ИДЁТ БОРЬБА
«РУБИНА» С «МОЛОТОМ»
НА ШЁЛКОВОМ ПУТИ

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин»

OLIMPBET чемпионат
Всероссийской хоккейной лиги —

Кубок Шелкового пути

17 января

«Ростов» (Ростов-на-Дону) — «Рубин»
(Тюмень) — 2:3 (Б) (0:1, 0:1, 2:0, 0:0)

«Рубин»: Щетилин; Стихановский – Колганов, Ва-
щенко – Мокрушев, Усманов – Сушинский, Наумов; Бе-
рестенников – Каницкий – Давыдов, Митрофанов –
Бусаров – Попугаев, Алексеев – Горбунов – Кошурни-
ков, Лукин – Бобылёв – Насретдинов, Нагибин.

Шайбы забросили:
17.46 — Попугаев (Митрофанов) — 0:1,
22.19 — Митрофанов (бол.) — 0:2,
44.28 — Лосев — 1:2,
59.47 — Баланов (Юзбашян, Калмыков) — 2:2,
65.00 — Горбунов (ПБ) — 2:3.

Статистика матча не велась

19 января

ХК «Тамбов» — «Рубин» — 2:4 (0:2, 1:1,
1:1)

«Рубин»: Назаров; Ващенко – Стихановский, Лю-
тов – Мокрушев, Колганов – Наумов, Десятков; Лукин
– Бобылёв – Давыдов, Митрофанов – Бусаров – Попу-
гаев, Алексеев – Горбунов – Кошурников, Берестенни-
ков – Нагибин – Брютов, Насретдинов.

Шайбы забросили: 15.52 — Горбунов (Ващенко,
Алексеев) — 0:1, 17.14 — Бусаров (Митрофанов) —
0:2, 21.27 — Зинченко (Тришин, Фазлеев) — 1:2, 27.49
— Кошурников (Стихановский, Алексеев) — 1:3, 51.22
— Давыдов (Мокрушев) — 1:4, 56.52 — Протапович
(Тришин, Фазлеев, бол.) — 2:4.

Статистика матча
Броски: 62-29, броски в створ: 34-15, вбрасывания:

32-30, блокированные броски: 6-12, силовые приемы:
5-6, отборы: 26-20, перехваты: 12-12, штраф: 27-14.

2:3 (Б)

2:4

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 23 ЯНВАРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «РУБИН» (Тюмень) 46 152-88 74

2 «МОЛОТ» (Пермь) 46 162-104 73

3 «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) 47 144-102 71

4 «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) 46 150-96 69

5 АКМ (Тульская область) 46 135-75 68

6 «ХИМИК» (Воскресенск) 46 164-112 67

7 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 45 128-110 61

8 «ДИНАМО» (Санкт-Петербург) 47 153-120 61

9 «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург) 48 132-112 58

10 «ЗВЕЗДА» (Москва) 47 129-118 58

11 «НЕФТЯНИК» (Альметьевск) 47 136-121 58

12 «БУРАН» (Воронеж) 47 121-117 57

13 «МЕТАЛЛУРГ» (Новокузнецк) 47 137-117 57

14 «ТОРОС» (Нефтекамск) 47 144-126 56

15 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 48 138-136 55

16 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 46 121-115 54

17 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 46 117-115 52

18 «СОКОЛ» (Красноярск) 45 133-127 51

19 «ДИНАМО-АЛТАЙ» (Барнаул) 49 113-137 50

20 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 45 129-133 50

21 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 47 111-124 46

22 «РЯЗАНЬ-ВДВ» (Рязань) 47 104-119 44

23 ЦСК ВВС (Самара) 47 126-159 42

24 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 47 124-159 41

25 «БАРС» (Казань) 47 102-118 38

26 «ИЖСТАЛЬ» (Ижевск) 46 89-150 31

27 «РОСТОВ» (Ростов-на-Дону) 47 101-161 26

28 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 47 80-199 22

29 «КРИСТАЛЛ» (Саратов) 46 101-206 20

ЕСЛИ БЫ КУБОК ПЕТРОВА ВХЛ (ПЛЕЙ-ОФФ)
СТАРТОВАЛ 23 ЯНВАРЯ

1/8 финала

«Рубин» «Челмет»

«Молот» «Горняк-УГМК»

«Зауралье» «Торос»

«Югра» «Металлург»

АКМ «Буран»

«Химик» «Нефтяник»

 «Южный Урал» «Звезда»

«Динамо СПб» «СКА-Нева»

Чемпионат ВХЛ. Сезон 2013-2014
ГРУППА ПЛЕЙ-ОФФ

И ШАЙБЫ О

1 «ТОРОС» 50 121-87 100

2 «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» 50 135-94 98

3 «РУБИН» 50 132-89 98

4 «САРЫАРКА»* 50 155-104 95

5 «КУБАНЬ»* 50 142-126 87

6 «ДИЗЕЛЬ» 50 117-98 87

7 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» 50 122-104 86

8 ТХК* 50 143-119 86

9 «БУРАН» 50 152-144 84

10 «НЕФТЯНИК» 50 134-123 84

11 «КАЗЦИНК-ТОРПЕДО»* 50 140-146 82

12 «ЛАДА»* 50 130-113 82

13 «ДИНАМО БШХ»* 50 138-130 77

14 «АРИАДА* 50 133-130 75

15 «ТИТАН»* 50 110-118 75

16 «СОКОЛ» 50 109-110 75

* Клуб, не выступающий сейчас в ВХЛ

Чемпионат ВХЛ. Сезон 2023-2024
ГРУППА ПЛЕЙ-ОФФ (на 22.01.23)

И ШАЙБЫ О

1 «РУБИН» 46 152-88 74

2 «МОЛОТ» 46 162-104 73

3 «ЗАУРАЛЬЕ» 47 144-102 71

4 «ЮГРА» 46 150-96 69

5 «ХИМИК»* 46 164-112 67

6 АКМ 45 132-73 66

7 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» 45 128-110 61

8 «ДИНАМО СПБ»* 47 153-120 61

9 «НЕФТЯНИК» 47 136-121 58

10 «БУРАН 46 117-112 57

11 «МЕТАЛЛУРГ»* 47 137-117 57

12 «СКА-НЕВА»* 47 130-109 57

13 «ЗВЕЗДА»* 46 124-117 56

14 «ГОРНЯК-УГМК»* 48 138-136 55

15 «ЧЕЛМЕТ» 46 121-115 54

16 «ТОРОС» 46 139-122 54

 * Клуб, не выступавший в ВХЛ в сезоне 2013-2014 годов

Фрагмент
матча
между
«Рубином»
и «Молотом»
в сезоне
2013-2014

Нападающий
«Молота»
Дмитрий
ВОРОБЬЁВ
и лучший
снайпер ВХЛ
Кирилл
КОШУРНИКОВ
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Светлана ИВАНОВА:

ТЮМЕНЬ ВСЕГДА
ВСТРЕЧАЕТ ГОСТЕЙ
С РАЗМАХОМ

Интервью

Уходя, 2023 год бросил Светлане Ивановой
серьёзный вызов — в конце декабря её
избрали председателем правления
областной Федерации лыжных гонок
и биатлона. Но такая перипетия судьбы
ничуть не испугала Светлану
Владимировну, которая также является
главой Тюменской городской Думы.
Она имеет большой опыт работы
в сфере физической культуры и спорта,
а лыжные гонки и вовсе —
одна из традиций её семьи.

Точки
соприкосновения
— Светлана Владими-

ровна, насколько неожи-
данным было для вас на-
значение на новую долж-
ность?

— Нельзя сказать, что
решение о назначении
было неожиданным. Меня
заранее спрашивали, ин-
тересно мне это, смогу ли
совмещать работу в феде-
рации с основной дея-
тельностью. И уже после
того, как точки соприкос-
новения были найдены,
мою кандидатуру предло-
жили на заседании прав-
ления. Совет высказался
единогласно.

Тема спорта мне близ-
ка: я сама была спорт-
сменкой, много лет труди-
лась в этой отрасли. По-
этому планирую продол-
жать совершенствовать то,
что начато коллегами, со-
здавать новое. В Тюменс-
кой области работает
объединенная федерация
лыжных гонок и биатло-
на, тогда как на уровне
страны эти федерации
трудятся раздельно. Такая
слаженность действий
тюменским спортсменам
только помогает, работа
строится эффективно.

— Ваш супруг Андрей
Николаевич, который яв-
ляется главным тренером
сборной Тюменской обла-
сти по лыжным гонкам,
стал, наверное, первым че-
ловеком, который направил
вас на этот путь?

— Нет, у мужа своя ра-
бота, эти вещи мы не об-
суждали.

— Как вам удаётся со-
вмещать такую ответствен-
ную работу и семейный
быт?

— Сложностей такого
характера никогда не воз-
никало. Если нужно что-
то сделать, мы берём и
выполняем. Да, порой в
ущерб семейным мероп-
риятиям. Но это воспри-
нимается абсолютно нор-
мально. Мы друг друга хо-
рошо понимаем. И сын, и
все родственники также
поддерживают. У нас
много семейных тради-
ций, и спорт входит в их
число.

— Уже наметили план,
по которому будете дви-
гаться и развивать биатлон
и лыжи в регионе?

на площадках АСН «Тю-
менская арена». Планиру-
ем продвигать и ветеран-
ское движение.

Ещё один момент —
проведение соревнований
различного масштаба. Что
Федерация лыжных гонок
России, что СБР не забы-
вают ни про «Жемчужину
Сибири», ни про спорт-
комплекс в Увате. Пере-
чень запланированных
стартов немаленький. И
зрители посещают арены с
огромным удовольствием.

Местные
звёздочки

— Продолжите ли вы
приглашать в сборные Тю-
менской области спортсме-
нов из других регионов?

— Ещё при Владимире
Якушеве была определена
позиция, что тренировать
и готовить в первую оче-
редь нужно свой резерв. С
этой целью и была созда-
на ОСШОР имени Луизы
Носковой. Школу поддер-
живает губернатор Алек-
сандр Моор. Такая поли-
тика продолжится и далее
— будем отбирать своих
звёздочек и помогать им
светить ярче.

Но, конечно, мы обра-
щаем внимание и на дру-
гие регионы, пользуемся
данной возможностью. И
одинаково любим всех
спортсменов, которые
славят наш регион: Дени-
са Спицова, Ивана Яки-
мушкина, Татьяну Сори-
ну, Екатерину Смирнову,
нашу молодую надежду
Елизавету Пантрину, Ар-
тёма Мальцева. У биатло-
нистов нас радовал и ра-
дует Александр Логинов,
Евгений Гараничев, Вик-
тория Сливко, Александр
Поварницын. Помогать и
поддерживать следует
каждого. У лыжников в
феврале грядёт домашняя
Спартакиада, на которой,
мы надеемся, они себя
проявят.

— К слову о Спартаки-
аде сильнейших. Какое

значение она имеет для
Тюмени?

— Это крупное мероп-
риятие, которое, думаю,
привлечёт большое коли-
чество зрителей. Оргко-
митет делает всё возмож-
ное и невозможное для
создания хороших усло-
вий, чтобы комфортно и
интересно было всем.
Тюменская область встре-
чает с размахом всегда,
этот раз не станет исклю-
чением. Подключены
СМИ, транспортные
службы, готовится кон-
цертно-развлекательная
программа, точки пита-
ния.

— Можно сказать, что
это не только праздник для
людей, но и возможность
для федерации наладить
более тесный контакт с
ФЛГР?

— Определённо. Елена
Вяльбе всегда поддержи-

— План на 2024 год со-
ставлен. Обозначили в
нём ключевые аспекты.
Понятно, что за год мы не
прыгнем выше головы и
работать нужно планомер-
но. В первую очередь нас
интересует расширение
географии занимающихся
лыжами и биатлоном в
области. Будем поднимать
массовость, больше взаи-
модействовать с муници-
пальными образованиями.

Второе значимое направ-
ление — это формирование
резерва. Обратим внима-
ние, сколько ребят в муни-
ципалитетах могут попасть
в ОСШОР имени Луизы
Носковой, чтобы в даль-
нейшем оказаться в ЦСП.

Мы продолжим зани-
маться вопросами судей-
ства: формировать брига-
ды, при необходимости —
проводить обучение. Уг-
лубимся и в тему студен-
ческого спорта. Планиру-
ем провести рабочую
встречу с ректорами на-
ших вузов и проговорить
все нюансы, подключить
колледжи.

Поставлены задачи,
связанные с повышением
квалификации тренеров,
совершенствованием ма-
териально-технического
оснащения, тренировоч-
ных баз. Есть пункт по
работе с антидопинговым
обеспечением. Отдельное
внимание будем уделять
взаимодействию со СМИ,
тому, чтобы актуальная
информация появлялась
на нашем сайте, а также

вает с нами связь. Будем
укреплять отношения и
дальше. Я и совета спро-
шу, чтобы Елена Валерь-
евна подсказала, в каких
направлениях нам дви-
гаться. Когда дело коснёт-
ся биатлона, то с Викто-
ром Майгуровым также
будем тесно взаимодей-
ствовать. К советам опыт-
ных коллег нужно обяза-
тельно прислушиваться.

Высший
пилотаж

— Если опустить рабо-
чие моменты, как вы отно-
ситесь к биатлону и лыжам
с точки зрения болельщи-
цы?

— Смотрю, как и все,
очень эмоционально. Ра-
дуюсь за каждого спорт-
смена, огорчаюсь, если
что-то не получается. Вик-
тория Сливко на Кубке
России выиграла золото, и
это было приятно и здо-
рово. Елизавета Пантрина
победила в скиатлоне в
Казани, финиш выдался
невероятный. Эмоции не-
возможно контролировать.
Но это только дома. В ра-
бочей обстановке пережи-
ваю внутри себя. Лыжи у
нас вообще вся семья
смотрит, дни гонок —
праздник для всех.

— Есть ли у вас яркое
воспоминание, связанное с
выступлением наших
спортсменов на различных
соревнованиях?

— Конечно, это Олим-
пийские игры 2018 года.
Когда Денис Спицов и
Саша Большунов завоева-
ли эти неожиданные ме-
дали. Сначала у Дениса
было четвёртое место, и
мы радовались ему. А ког-

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото из архива Светланы ИВАНОВОЙ

да пошли награды —
бронза, серебро… Просто
высший пилотаж. Таких
результатов в нашем реги-
оне давно никто не пока-
зывал, поэтому все недо-
умевали, а потом были
очень счастливы.

В 2022 году мы уже
имели медальный план на
Игры. Задумывались, что
ребята могут побороться
за первые места. И Денис
завоевал золото и сереб-
ро, Иван — серебро, Та-
тьяна выиграла золотую
награду, а Саша Логинов
подарил нам бронзу. Ре-
бята даже перевыполнили
план. Для области такие
успехи тоже пошли на
пользу: дети стали трени-
роваться, ветераны и лю-
бители вышли гулять на
лыжах.

— Вы так тепло отзы-
ваетесь о ребятах, по-се-
мейному. Выходит, обща-
етесь с ними не только по
работе?

— Всё так. Знаю каж-
дого, общаемся семьями.
Всегда стараюсь помогать
нашим спортсменам, если
что-то случается. И радо-
сти делим: на свадьбах,
например, бываем у на-
ших воспитанников. Они
же все добрые и позитив-
ные ребята. Взять Женю
Гараничева — большой
оптимист, трудолюбивый
и просто хороший парень.
И что самое главное, все
наши спортсмены — лич-
ности, с волевым характе-
ром. Все понимают ради
чего соревнуются и трени-
руются. Одна из целей,
конечно, Олимпиада 2026
года, на которую, я наде-
юсь, нам удастся поехать,
и всё получится.

Светлана
ИВАНОВА
и Елизавета
ПАНТРИНА
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Двукратная чемпионка России по лыжным
гонкам Елизавета Пантрина — суеверная
спортсменка. Поэтому она не любит
рассуждать о том, что ещё не сбылось.

Сначала — коньки,
потом — лыжи

Тем не мене кое-что, о
чём она мечтала, уже осу-
ществилось. Пантрина (в
девичестве — Бекишева)
попала в сборную России.
Не у каждого лыжника это
получилось в 21 год.

— С самого детства я в
спорте, только с этой сфе-
рой и связаны все мои
мечты, — признаётся де-
вушка. — Сначала было
фигурное катание. Но
здесь я почему-то не ви-
дела больших побед для
себя. Меня подводила моя
пластичность, я делала всё
быстро. А в фигурном ка-
тании торопиться не нуж-
но.

Вот лыжи — другое
дело. Когда я стала зани-
маться ими, у меня были
тяжёлые тренировки два
раза в день — утром и ве-
чером, а ещё учёба. Нужен
характер, чтобы справ-
ляться со всеми этими
нагрузками, и у меня всё
прекрасно получалось.
Решение о том, чтобы пе-
рейти в этот вид спорта из
фигурного катания мы
принимали вместе с роди-
телями. Мы семья лыжни-
ков. Думаю, папа и мама

видели во мне продолжа-
тельницу их дел.

Спортивная
династия

— Семейство Бекише-
вых из Заводоуковска, —
рассказывает главный тре-
нер сборной Тюменской
области по лыжным гон-
кам Андрей Иванов. —
Вячеслав Бекишев на
очень приличном уровне
выступал. Он, между про-
чим, бронзовый призёр
Паралимпийских Игр,
был лидером Сергея Се-
лезнёва (спорт слепых).
Кроме того, бегал легко-
атлетические марафоны.
Мама Елизаветы — На-
дежда Шабанова (в деви-
честве), многократный
призёр первенств России
по лыжным гонкам, мас-
тер спорта.

— Я благодарна роди-
телям, что они меня в 4
года поставили на конь-
ки, а по выходным мы
катались на лыжах и все
вместе участвовали в со-
ревнованиях, — вспоми-
нает Пантрина. — У каж-
дого ребёнка, у каждого
начинающего спортсмена
всегда должна быть цель,
а родители, в первую оче-

Мечты Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото из семейного архива спортсменки

лых лет.
Она девочка с характе-
ром. И есть в кого. И
папа, и мама — тоже с
характером.

В переходном возрасте
врачи из-за проблем с сер-
дцем запретили Лизе за-
ниматься спортом — точ-
нее, участвовать в сорев-
нованиях. Порекомендо-
вали больше двигаться,
проводить много времени
на свежем воздухе, гулять,
кататься на лыжах. Так
Лиза на два года осталась
без стартов. Всё это вре-
мя девочка не сидела
дома, упорно занималась,
пахала на тренировках.
Два года прошли в аэроб-
ном режиме (это — уме-
ренные занятия низкой

Елизавета
ПАНТРИНА
и Андрей
ИВАНОВ

Елизавета ПАНТРИНА:

Я ДЕЛАЛА ВСЁ БЫСТРО,
А В ФИГУРНОМ КАТАНИИ
ТОРОПИТЬСЯ НЕ НУЖНО

стать чемпионкой.
Ну и, конечно, попасть в
основной состав сборной
России. Эти критерии
были выполнены, кроме
золота первенства плане-
ты. Я стала многократным
призёром, но не победи-
телем.

Два года
трудовых будней
Мечты появляются в

детстве, а чемпионские
амбиции, характер?

— Моя жена (Светлана
Владимировна Иванова —
руководитель федерации
лыжных гонок и биатлона
Тюменской области. —
Ê.Ë. ) — тётя Елизаветы,
родная сестра её мамы.
Поэтому знаю Лизу с ма-

ин-
тенсивности, своего рода,
оздоровление).

Понимаете, соревнова-
ния для атлетов служат от-
душиной. Яркий момент,
всплеск эмоций после
трудной рабочей недели.
И вот без этих всплесков
Лиза жила два года. Были
моменты, когда ей хоте-
лось всё бросить. Но она
выдержала. Потом, благо-
даря медицине, удалось
решить проблемы со здо-
ровьем, что позволило
Лизе вернуться в строй. И
у неё есть амбиции, есть
желание достичь самых
высоких целей в спорте.

р е д ь ,
н а -
п р а в -
л я ю т
с в о и х
детей и
помога-
ют им,
ч т о б ы
эта цель
была дос-
тигнута .
Родители
заклады-
вают фун-
д а м е н т ы
б у д у щ и х
побед.

С е й ч а с
Пан т рин а
рада, как
складывает-
ся её карьера.
Рада каждому
старту. По
словам девуш-
ки, даже неудачные гон-
ки делают её сильнее.

— Я ни о чём не жа-
лею, — констатирует Ели-
завета. — Любое дей-
ствие, любой поступок —
это урок. А также воз-
можность в дальнейшем
быть умнее. Каждый год
я ставлю перед собой
задачи. Например, в
2022-м — отобраться на
первенство мира и
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     БЕЛОРУСЫ
НА СПАРТАКИАДЕ
               СИЛЬНЕЙШИХ:
ЗВАТЬ ИЛИ НЕ ЗВАТЬ?

Вот в чём вопрос, как говорится. Только
задаётся им не Гамлет и не любой другой
герой произведений Шекспира. А большое
и дружное биатлонное сообщество
Союзного государства: болельщики,
эксперты, сами спортсмены.
Времени до Спартакиады сильнейших
в Златоусте остаётся все меньше
и меньше, а ответа по-прежнему нет.

Сябры
или суслики?

В 2024 году в рамках
Спартакиады сильнейших
пройдут соревнования по
зимним видам спорта.
Биатлонистам предстоит
бороться за награды в го-
роде с поэтичным назва-
нием Златоуст. Чтобы
противостояние тоже
было достойным самых
громких слов, многие же-
лают пригласить в Челя-
бинскую область и бело-
русских спортсменов.

Ещё в минувшем ок-
тябре ТАСС опубликова-
ло новость, в которой
процитировало министра
спорта и туризма Белорус-
сии Сергея Ковальчука.
Чиновник отметил, что
спортсмены его страны
могут быть допущены до
стартов, обсуждение ве-
дётся. Однако в положе-
нии о проведении Спар-
такиады по-прежнему нет
ни строчки о белорусах.
Более того, регламент гла-
сит: окончательный спи-
сок участников должен
быть определён СБР не
позднее чем за 30 дней до
начала соревнований. До
поездки в Златоуст оста-
ётся меньше месяца, а
сябры по-прежнему в под-
вешенном состоянии.

турнире, доступном сей-
час представителям двух
стран. Там и деньги за
попадание на подиум
дают, сравнительно нема-
лые.

Но думается, что бело-
русы бегают не только
ради финансов и медалей.
Спортсмены хватаются за
любую соревновательную
возможность, чтобы не
терять форму, оставаться
в тонусе, в том числе пси-
хологическом.

Потому и создают та-
кую конкуренцию росси-
янам. В первом месяце
2024 года прошли сразу
три биатлонных старта:
этапы Кубка России и
Кубка Содружества, а так-
же чемпионат страны.
Суммарно мужчины и
женщины провели по 9
гонок. У представителей
сильного пола конкурен-
ция получилась жесточай-
шей: в шести забегах по-
беду одержали белорусы.
В Раубичах на Кубке Со-
дружества успех хозяев
был неоспорим: Антон
Смольский завоевал три
золотые медали подряд.
Далее олимпийский при-
зёр взял вынужденную
паузу из-за проблем со
здоровьем, но без лидера
сборная Беларуси не зас-
кучала: были как личные,
так и командные подиу-
мы. Здорово проявил себя
Дмитрий Лазовский, ко-
торый если не побеждал,
то оказывался в призах.
Ещё одну награду высшей
пробы сябрам принёс мо-
лодой Иван Тулатин, вы-
играв спринт на «Ижевс-
кой винтовке». Он мог бы
и не выкладываться, тур-
нир-то российский. Но

Иван стрелял чисто, бе-
жал быстро, и «привёз»
Антону Бабикову почти 9
секунд.

У женщин в плане со-
перничества дела обсто-
ят скромнее: восемь по-
бед наших красавиц про-
тив единственного золо-
та и серебра Анны Солы
— тоже красотки во всех
отношениях. Но опытная
белоруска не приняла
участия в большинстве
гонок из-за болезни. А
без неё, в отсутствие но-
воиспечённой мамы Ди-
нары Алимбековой-
Смольской, белоруски
едва ли могут конкуриро-
вать с россиянками. На-
дежды подаёт юная Дарья
Кудаева. Но ей нужно
расти, а для этого сорев-
новаться. Тогда она смо-
жет рассчитывать на ме-
ста повыше 16-го.

Лучшая
тренировка

Если отбросить цифры,
то решение о недопуске
белорусов на Спартакиа-

Кто-то может возра-
зить — турнир внутрен-
ний. Что нам, всех под-
ряд на него приглашать?
Эти люди, конечно, будут
правы. Но только отчас-
ти. Белорусы же выступа-
ют на Кубке России по
биатлону, на чемпионате
страны. В чём принципи-
альное отличие Спарта-
киады от этих стартов?
Мотивировать отказ фи-
нансами едва ли получит-
ся: на перечисленных со-
ревнованиях представите-
ли Союзного государства
не получают призовых.
Их даже из итоговых про-
токолов вычёркивают,
потому что соревнования
российские, а не между-
народные. Гости из ближ-
него зарубежья, как сус-
лики из известного мема:
видишь белорусов? Нет, а
они есть.

Не в деньгах
счастье

Но даже при том, что
белорусы не получают
всех преференций побе-
дителей в России, высту-
пают они блестяще. В чём
же их мотивация? Логич-
нее было бы сосредото-
чить все силы на Кубке
Содружества — един-
ственном международном

ду видится в некоторой
мере жестоким. Мы ведь
оказались в одной лодке,
оставшись на неопреде-
лённый срок без между-
народных стартов. А те-
перь получается, что и
наша сторона лишает
представителей соседнего
государства возможности
соревноваться.

Это не только убивает
интригу на состязаниях,
но и сказывается на под-
готовке самих спортсме-
нов. Уже упомянутая Ди-
нара Смольская в недав-
нем интервью «Матч ТВ»
сказала как раз об этом:

— Знаете, каждому
спортсмену нужно иметь
цель в сезоне. Когда ого-
варивали, что Спартакиа-
да — важный старт, мы
готовились к нему. Потом
говорят, что его не будет.
Спортсмены мечутся, тре-
неры подбирают нагрузку,
это всегда непонятно. Не-
приятно, когда не знаешь
чего ждать.

Альтернативой гонок,
по словам некоторых би-
атлонистов, станет трени-

БиатлонМатериалы подготовила ДАРЬЯ ЮШКОВА
Фото Романа ФЁДОРОВА, СБР и БФБ

ровочный сбор. Ведь на
Злаотоусте жизнь не за-
канчивается: далее будет и
чемпионат страны, и Ку-
бок, и, конечно, финаль-
ный этап Содружества в
Мурманске, который для
белорусов точно является
приоритетным. Но, как
известно, лучшая трени-
ровка — это соревнова-
ние.

Думается, что ничего
плохого не случится,
если белорусов допустят
до Спартакиады. Опыт
доказывает, что они го-
товы ехать туда и не ради
призовых и медалей. Ко-
нечно, данный аспект
требует проработки, по-
скольку делать вид, что
побед гостей на наших
стартах не существует,
несколько странно. Такая
конкуренция ведь и нам
в плюс — взгляд со сто-
роны помогает объектив-
но смотреть на собствен-
ные ошибки и совершен-
ствоваться. Чтобы, вер-
нувшись на международ-
ную арену, не начинать
подготовку с нуля.

1-й этап Кубка
Содружества
по биатлону

(Сочи)
7-10 сентября

2023 г.

СТАТИСТИКА ПОБЕД
РОССИЙСКИХ

И БЕЛОРУССКИХ
БИАТЛОНИСТОВ

в сезоне 2023/2024

1-й этап
Кубка России
по биатлону

(Ханты-Мансийск)
25-26 ноября

2023 г.

2-й этап
Кубка России
по биатлону

(Ханты-Мансийск)
28 ноября-

3 декабря 2023 г.

2-й этап Кубка
Содружества
по биатлону

(Уфа)
15-17 декабря

2023 г.

3-й этап Кубка
Содружества
по биатлону

(Раубичи,
Белоруссия)

5-7 января 2024 г.

Чемпионат России
по биатлону
(Чайковский)
11-14 января

2024 г.

4-й этап
Кубка России
по биатлону

(Ижевск)
18-21 января

2024 г.

33333

33333
(все — Антон
Смольский)

22222

00000

66666

00000

55555

11111
(Дмитрий
Лазовский)

22222

44444
(Антон Смольский —
3, Анна Сола  —1)

55555

11111
(мужская команда

Беларусь-1)

44444

22222
(Дмитрий Лазов-

ский, Иван Тулатин)

Антон
СМОЛЬСКИЙ

Дмитрий
ЛАЗОВ-
СКИЙ

Анна
СОЛА

Иван
ТУЛАТИН

Динара
АЛИМ-
БЕКОВА
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Виктория СЛИВКО:

Биатлон

На позитивной ноте январский гоночный
марафон завершила Виктория Сливко.
Тюменка с говорящим именем выиграла
масс-старт на этапе Кубка России
в Ижевске. Она настроена продлить
победное настроение и дальше, тем более
впереди главный старт сезона —
Спартакиада сильнейших в Златоусте.

— Насыщенный был
месяц, — призналась Вик-
тория. — На Кубке Содру-
жества удалось сохранить
жёлтую майку лидера,
хотя гонки получились до-
статочно тяжёлыми. Две
из них завершились для
меня вне топ-6, и только
в масс-старте удалось
стать четвёртой. В Чай-
ковском тоже показала
немного не те результаты,
которые хотела бы. Но
опять же в масс-старте за-
няла второе место. Это
была приятная эмоция,
которая позволила ста-
бильно выступить в Ижев-
ске. Несмотря на погоду,
заезжала в шестёрку, а
заключительную гонку
выиграла. Постепенно
прихожу в себя: ещё пе-
ред вкаткой я заболела, и
начало сезона выдалось
сложным. Сейчас чув-
ствую себя более-менее
хорошо.

— Исходя из результатов
можно сказать, что масс-
старт — ваша любимая дис-
циплина?

— Да, я очень люблю
эту гонку. Многие замети-
ли, и я в том числе, что в
этом виде чаще всего за-
воёвываю медали. Мне, в
принципе, нравятся ко-
мандные гонки, когда все
стартуют одновременно и
результат зависит только
от тебя. Ты видишь всю
картину, ориентируешься
по ситуации. Интересная
дистанция, на которой
можно, так скажем, играть
ходом, на стрельбе. Масс-
старты у меня получают-
ся, но по факту я умею
бегать всё. Просто это бо-
лее стабильная гонка в
плане результатов.

— В Чайковском прошли
командная гонка и супер-
спринт, которые нечасто
встретишь на соревновани-

ях. Как вы отнеслись к но-
вовведениям?

— Для меня не было
ничего нового. Супер-
спринт интересен для
спортсменов, которые
стреляют быстро и точно.
Даже если ты меткий, но
работу на рубежах выпол-
няешь медленно, можно
сильно отстать.

А командную гонку мы
обсуждали со спортсмена-
ми. И пришли к выводу,
что смотреть её по телеви-
зору не очень интересно.
Я сама наблюдала за муж-

РЕЗУЛЬТАТЫ ВЕДУЩИХ ТЮМЕНСКИХ БИАТЛОНИСТОВ В ИНДИВИДУАЛЬНЫ

Кубок Содружества.
3-й этап. Раубичи

Спринт 3
Гонка преследования 8
Масс-старт -

Чемпионат России.
Чайковский

Суперспринт -
Масс-старт -

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

Индивидуальная гонка -
Спринт 6
Масс-старт 3

Место
Александр
ЛОГИНОВ

Медалей
в январе: 2

Соревнование
Кубок Содружества.

3-й этап. Раубичи

Спринт 4
Гонка преследования 2
Масс-старт 11

Чемпионат России.
Чайковский

Суперспринт 31
Масс-старт 3

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

Индивидуальная гонка 8
Спринт 15
Масс-старт 10

Место
Александр

ПОВАРНИЦЫН

Медалей
в январе: 2

Соревнование
Кубок Содружества.

3-й этап. Раубичи

Спринт -
Гонка преследования -
Масс-старт -

Чемпионат России.
Чайковский

Суперспринт -
Масс-старт 17

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

Индивидуальная гонка 6
Спринт 18
Масс-старт -

Место
Евгений

ГАРАНИЧЕВ

Лучшее место
в январе: 6-е

Соревнование
Кубо

3-й

Спринт
Гонка прес
Масс-стар

Чемп
Ч

Суперспри
Масс-стар

Ку
4-й

Индивидуа
Спринт
Масс-стар

Виктория
СЛИВКО

Медалей
в январе: 2

Сорев

Материалы подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото: СБР и «Матч ТВ»

любопытно: мы проходим
листанцию вчетвером, все
друг друга подгоняют, под-
сказывают, что совершен-
но точно сплачивает.

— Сколько в вашей кол-
лекции трофеев, миниатюр
оружия, привезённых с
«Ижевской винтовки»?

Александр
ПОВАРНИЦЫН,
Виктория
СЛИВКО
и Арина
ПОВАРНИЦЫНА

чинами, но результаты
были достаточно плотные,
отсюда интрига. У нас ин-
триги не получилось. Ду-
маю, многим командная
гонка не понравилась, по-
тому что она не зрелищ-
ная с точки зрения про-
смотра. А бежать её очень

— На самом деле, имен-
но макет — один. Получи-
ла его ещё во времена, ког-
да мы отбирались на Ку-
бок мира. Я выиграла ин-
дивидуальную гонку на
чемпионате страны. И в
этот раз, в заключительном
масс-старте на Кубке Рос-
сии мне вручили «воздуш-
ку» — пневматическую
винтовку. Конечно, я не-
мало гонок выиграла в
Ижевске, но не все они
награждались такими при-
зами.

— Как готовитесь к по-
ездке в Златоуст?

— Сейчас я не в лучшей
форме, и рада, что есть
перерыв, за который мож-
но исправить какие-то
ошибки. Поработать над
ходом, подтянуть стрелко-
вый компонент. С регио-
нальной сборной готовить-
ся будем в Сочи. Там я
постараюсь по максимуму
воспользоваться отведён-
ным нам временем, чтобы
на Спартакиаде выступать
хорошо и показывать вы-
сокие результаты.

Я НЕМАЛО ГОНОК ВЫИГРАЛА В ИЖЕВСКЕ,
    НО НЕ ЗА ВСЕ ПОЛУЧАЛА ВИНТОВКИ
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Насыщенный — именно так можно
охарактеризовать январь для биатлонистов.
Они приняли участие в трёх турнирах,
среди которых этапы Кубка Содружества
и Кубка России, а также чемпионат страны.
Для Александра Поварницына,
представляющего Тюменскую область,
месяц стал запоминающимся:
спортсмен, впервые с конца сентября,
оказался в медалях.

Кубок Содружества по биатлону.
3-й этап. Раубичи.

5-7 января5-7 января5-7 января5-7 января5-7 января

Спринт

Мужчины (10 км)
1. Антон Смольский (Беларусь) — 23:58 (0)
2. Александр Корнев (Удмуртия) +24.1 (0)
3. Александр Логинов (Тюменская область) +51.3 (0)

Женщины (7,5 км)
1. Валерия Каюмова (ЯНАО) — 22:18 (1)
2. Тамара Дербушева (Свердловская область) +4.6 (0)
3. Анастасия Гореева (Московская область) +9.9 (1)

Гонка преследования

Мужчины (12,5 км)
1. Антон Смольский (Беларусь) — 34:15.6 (3)
2. Александр Поварницын (Тюменская область) +20.1 (0)
3. Александр Корнев (Удмуртия) +34.5 (3)

Женщины (10 км)
1. Наталия Шевченко (Свердловская область) — 30:55.1 (1)
2. Наталья Гербулова (Красноярский край) +16.2 (0)
3. Тамара Дербушева (Свердловская область) +21.4 (3)

Масс-старт

Мужчины (15 км)
1. Антон Смольский (Беларусь) — 33:40 (2)
2. Рустам Каюмов (ЯНАО) +3.9 (0)
3. Карим Халили (Москва) +22.1 (0)

Женщины (12,5 км)
1. Анна Сола (Беларусь) — 33:13.2 (3)
2. Тамара Дербушева (Свердловская область) +5.3 (1)
3. Елизавета Каплина (ХМАО-Югра) +15.8 (1)

Чемпионат России по биатлону.
Чайковский.
11-14 января

Суперспринт

Мужчины (5 км)
1. Александр Бектуганов (ЯНАО) — 20:31.4 (2)
2. Эдуард Латыпов (Башкортостан) +3.3 (7)
3. Александр Корнев (Удмуртия) +4.0 (5)

Женщины (5 км)
1. Тамара Дербушева (Свердловская обл.) — 23:10.0 (3)
2. Анна Сола (Беларусь) +1.2 (5)
3. Наталия Шевченко (Свердловская обл.) +1.6 (4)

Командная гонка

Мужчины (10 км)
1. Беларусь-1 (Воробей, Тулатин, Лобастов, Лазовский) — 28:16.2 (1)
2. Тюменская область (Поварницын, Истамгулов, Логинов, Гараничев) +1:33.2 (4)
3. Беларусь-2 (Данилов, Кошин, Авсеенко, Белько) +1:44.4 (2)

Женщины (7,5 км)
1. Свердловская область (Казакевич, Н. Шевченко, А. Шевченко, Дербушева)
— 25:01.7 (1)
2. ХМАО-Югра 1 (Кудисова, Довгая, Каплина, Носкова) +2:57.0 (5)
3. ЯНАО (Кирсанова, Токарева, Каюмова, Куклина) +3:26.7 (5)

Масс-старт

Мужчины (15 км)
1) Александр Корнев (Удмуртия) — 40:57.2 (2)
2) Эдуард Латыпов (Башкортостан) +15.4 (3)
3) Александр Поварницын (Тюменская область) +24.8 (3)

Женщины (12 км)
1. Тамара Дербушева (Свердловская область) — 39:45.5 (0)
2. Виктория Сливко (Тюменская область) +1:09.4 (2)
3. Наталия Шевченко (Свердловская область) +1:16.1 (3)

Кубок России по биатлону.
4-й этап. Ижевск.

18-21 января

Индивидуальная гонка

Мужчины (20 км)
1) Дмитрий Лазовский (Беларусь) — 55:18.8 (1)
2) Никита Поршнев (ХМАО-Югра) +1.6 (1)
3) Эдуард Латыпов (Башкортостан) +56.2 (3)

Женщины (15 км)
1) Анастасия Гореева (Московская область) — 48:01.1 (2)
2) Анастасия Шевченко (Свердловская область) +5.1 (1)
3) Елизавета Каплина (ХМАО-Югра) +25.0 (3)

Спринт

Мужчины (10 км)
1. Иван Тулатин (Беларусь) — 29:18.3 (0)
2. Антон Бабиков (Башкортостан) +8.7 (1)
3. Михаил Бурундуков (ХМАО-Югра) +24.9 (0)

Женщины (7,5 км)
1. Наталия Шевченко (Свердловская область) — 24:55.2 (0)
2. Анастасия Егорова (Мурманская область) +10.3 (0)
3. Анастасия Батманова (Сахалинская область) +20.0 (0)

Масс-старт

Мужчины (15 км)
1. Антон Бабиков (Башкортостан) — 46:03.6 (2)
2. Дмитрий Лазовский (Беларусь) +27.0 (3)
3. Александр Логинов (Тюменская обл.) +39.9 (3)

Женщины (12 км)
1. Виктория Сливко (Тюменская область) — 44:53.6 (1)
2. Полина Шевнина (Московская область) +1:18.2 (4)
3. Лариса Куклина (ЯНАО) +1:22.0 (2)

ЛЬНЫХ ГОНКАХ ЗА ЯНВАРЬ

Кубок Содружества.
3-й этап. Раубичи

Спринт 24
Гонка преследования 23
Масс-старт 22

Чемпионат России.
Чайковский

Суперспринт 12
Масс-старт 23

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

Индивидуальная гонка 38
Спринт 10
Масс-старт 38

Место

Ксения
ШНЕЙДЕР

Лучшее место
в январе: 10-е

Соревнование
Кубок Содружества.

3-й этап. Раубичи

Спринт -
Гонка преследования -
Масс-старт -

Чемпионат России.
Чайковский

Суперспринт -
Масс-старт -

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

Индивидуальная гонка 8
Спринт 26
Масс-старт 23

Место

Ульяна
НИГМАТУЛЛИНА

Лучшее место
в январе: 8-е

Соревнование
Кубок Содружества.

3-й этап. Раубичи

инт 13
ка преследования 7
с-старт 4

Чемпионат России.
Чайковский

ерспринт 11
с-старт 2

Кубок России.
4-й этап. Ижевск

ивидуальная гонка 4
инт 6
с-старт 1

МестоСоревнование

Материалы подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Романа ФЁДОРОВА

Он завоевал серебро,
бронзу и наметил золотые
перспективы.

— Январь выдался очень
тяжёлым, потому что было
много соревнований, — от-
метил Александр. — По
сути времени на трениров-
ки оставалось мало. И к
концу гонок выходить на
старты было в психологи-
ческом плане тяжеловато.

Погода в Ижевске тоже
сыграла свою роль и услож-
нила работу: бежать по рых-
лой трассе гораздо тяжелее.

По себе скажу: взял ме-
дали на этапе Кубка Со-
дружества и на чемпиона-
те России. Но хочу пора-
ботать над собственной
психологией: чтобы серии
удачных гонок продолжа-
лись как можно дольше.

Александр ПОВАРНИЦЫН:

КАК ПОЛУЧИЛИ
СВОЙ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ

ОБРАТНО,
СТАЛИ ГЕНЕРИРОВАТЬ

ИДЕИ ПОСТОВ

— Во время «Ижевской
винтовки» удалось пови-
даться с родными, напи-
таться атмосферой дома на
остаток сезона?

— Я думаю, что в этот
раз атмосфера сыграла со
мной злую шутку. Потому
что полноценно абстраги-
роваться от всего и настра-
иваться на гонки я не смог.
Распылялся на другие
дела, к сожалению. А сле-
довало погрузить себя в
такой вакуум, чтобы сорев-
новаться спокойно.

— И Антон Бабиков, и
Александр Логинов, и вы
заезжали в январе в призы.
Такие результаты положи-
тельно сказываются на мик-
роклимате вашего триумви-
рата?

— Да, безусловно, мес-
та, которые мы занимали
в январе, пойдут нам на
пользу. Даже в рамках под-
готовки к Спартакиаде.

— Вам также удалось
вернуть доступ к телеграм-

каналу «Союз трёх биатло-
нистов», что точно порадо-
вало всех болельщиков.
Уже придумали новые весё-
лые посты для своих под-
писчиков?

— Да, после упорной
переписки с техподдерж-
кой Александру Логинову
удалось вернуть доступ.
Долго ждали. Как только
получили канал обратно,
стали генерировать идеи,
чтобы вновь завоевать до-
верие подписчиков, кото-
рые отписались от нас.

— Как оцените своё со-
стояние накануне Спарта-
киады сильнейших?

— Сложно сказать. Про-
шло много стартов, и пос-
ледние гонки дали такое
ощущение, что готовность
плохая. Но в то же время
ход и функциональное со-
стояние хорошее. Очевид-
ный прогноз дать не могу,
но сделаю всё возможное,
чтобы пик формы пришёл-
ся именно на Златоуст.
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ЧТО
ДЕЛАТЬ?

???

Не день Бекхэма
Никто не спорит, что

вратарь гостей Альберт
Агаджанов выдал что-то
невероятное на площадке
СК «Центральный» в этот
день. Как, впрочем, и
Дмитрий Хусаинов, офор-
мивший первый хет-трик
в элите российского фут-
зала. Сплочённости ново-
кузнецкой команды тоже
было не занимать, учиты-
вая дисквалификацию ка-
питана Максима Панова.
В высокой квалификации
рулевого «Сиб-Транзита»
Евгения Давлетшина,
приводившего екатерин-
бурскую «Синару» к чем-
пионству, также никто не
сомневался.

Но всё-таки в этом мат-
че именно «Тюмень» про-
играла. Случаются же та-
кие дни, когда всё против
тебя. И чем больше при-
кладываешь усилия, что-
бы исправить положение,

чем Дэвида. Что-то подоб-
ное произошло и с «Тю-
менью». Но там был не
день какого-то конкрет-
ного игрока, а всей ко-
манды.

Жоао —
Шуша или Руан?
Сейчас в суперлиге на-

ступила жаркая пора зим-
них трансферов. Возмож-
но, именно удачная се-
лекционная работа позво-
лит улучшить общее по-
ложение дел и подойти в
боевых кондициях к
плей-офф. Команда Де-
ниса Абышева не стала
исключением из правил и
совершила перестановки
в составе.

Несколько молодых ре-
бят, не имевших стабиль-
ного места в составе, были
отданы в аренду. Так
Александр Фролов ока-
зался в PARI-Высшей
лиге для помощи сургутс-

кому «Факелу». Ещё даль-
ше отправился другой на-
падающий Данил Кар-
пюк. Его третью зиму под-
ряд ссылают за практикой
в Казахстан. Но в этот раз
не в «Аят» из Рудного, а в
МФК «Атырау».

Их призваны заменить
Александр Крутый, с ко-
торым мы подробно по-
знакомились в прошлом
номере «СМ», и Жоао
Силвейра. «Тюмень» в
поисках усиления снова
обратила взор на Брази-
лию. Здесь легко можно
рассчитывать на богатый
улов, даже не всегда беря
топовых игроков.

В последнее время чёр-
но-белые чаще промахи-
ваются с трансферами из
Бразилии. Примеры Ви-
лиана, Руана и Алиссона
— яркие тому подтверж-
дение. Хотя затем эти ре-
бята вполне себя неплохо
проявляли в других ко-
мандах, но прийтись ко

тем становится ещё хуже.
Хозяева создали голевых
моментов на несколько
матчей вперёд, но всё рав-
но остались ни с чем.
Даже не забили два 6-мет-
ровых удара за одну игру.
Самое поразительное, что
не реализовали пенальти
такие искушенные масте-
ра, как Артём Антошкин
и Андрей Батырев.

Вся невезуха чёрно-бе-
лых напомнила мне зна-
менитое в своё время вы-
ражение «Сегодня не день
Бекхэма». В начале нуле-
вых звезда сборной Анг-
лии и «Манчестер Юнай-
тед» на пике своей попу-
лярности снялся в рекла-
ме, которая точно бы за-
вирусилась в наше время.
В финале ролика коммен-
татор Виктор Гусев про-
износит ту самую сакра-
ментальную фразу: «Это
просто не день Бекхэма!»
Тем самым ёмко подводит
итог под неудачным мат-

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

13-й тур

19 января

МФК «Тюмень» — «Сиб-Транзит» (Новокузнецк) — 6:2 (3:1)
Тюмень, СК «Центральный.
«Тюмень»: Субботин; Упалёв — Антошкин (к) — Батырев — Неведров;

Анд. Соколов — Н. Емельянов — Гавтадзе — Герейханов; Владимиров,
Карпюк.

Голы: 1:0 — Антошкин, 12; 2:0 — Анд. Соколов, 13; 3:0 — Батырев, 16;
3:1 — Костяной, 17; 4:1 — Батырев, 22; 4:2 — Хусаинов, 24; 5:2 — Батырев,
26 (6 м.); 6:2 — Неведров, 38.

Предупреждения: Неведров, Герейханов — Аманбаев.
Удаление: Панов («Сиб-Транзит») на 37-й минуте.

20 января

МФК «Тюмень» — «Сиб-Транзит» (Новокузнецк) — 3:5 (1:2)
«Тюмень»: Субботин; Упалёв — Антошкин (к) — Батырев — Неведров;

Анд. Соколов — Н. Емельянов — Гавтадзе — Герейханов; Владимиров,
Карпюк.

Голы: 0:1 — Хусаинов, 5; 1:1 — Антошкин, 8; 1:2 — Васильев, 9; 2:2 —
Батырев, 28; 2:3 — Хусаинов, 30; 2:4 — Хусаинов, 36; 2:5 — Зайков, 39; 3:5
— Анд. Соколов.

Нереализованные 6-метровые удары: Антошкин («Тюмень») на 20-
й минуте (вратарь), Батырев («Тюмень») на 30-й минуте (мимо).

Предупреждения: Саблин, Умаров (оба — «Сиб-Транзит»).

3:5

6:2

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 24 ЯНВАРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 МФК «УХТА» 26 20 2 0 4 138-69 64
2 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 26 16 3 1 6 89-64 55
3 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 26 13 3 5 5 95-70 50
4 КПРФ (Москва) 26 11 5 5 5 93-68 48
5 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 26 12 3 4 7 95-86 46
6 «СИНАРА» (Екатеринбург) 26 11 1 5 9 96-82 40
7 МФК «ТЮМЕНЬ» 26 10 2 3 11 89-90 37
8 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 26 6 6 2 12 79-83 32
9 ЛКС (Липецк) 26 5 5 3 13 65-86 28
10 «СИБ-ТРАНЗИТ» (Новокузнецк) 26 6 3 1 16 85-125 25
11 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 26 6 2 2 16 58-98 24
12 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 26 5 0 4 17 64-125 19

СТАТИСТИКА В СУПЕРЛИГЕ ПОСЛЕДНИХ 5 БРАЗИЛЬЦЕВ В МФК «ТЮМЕНЬ» ДО ЖОАО СИЛВЕЙРЫ

Лео
ГУЖИЭЛ

Вратарь

81 игра,

4 гола

ВИЛИАН

44 игры,

10 голов

Защитник

БРУНО
ТАФФИ

Нападающий

88 игр,

42 гола

РУАН

22 игры,

3 гола

Нападающий

АЛИССОН

9 игр,

0 голов

Защитник

КТО НА НОВЕНЬКОГО?

как Баталья из МФК
КПРФ.

Думаю, Силвейра
нам очень сильно по-

может. Его, кста-
ти, хвалили
многие специа-

листы. Мы сами
посмотрели доста-

точное количество матчей
с его участием. Естествен-
но, бразильцу нужно вре-
мя на адаптацию, навер-
ное, полгода, чтобы под-
строиться под стиль на-
шей команды.

— Жоао — атакую-
щий защитник, — рас-
сказал исполнительный
директор МФК «Тю-
мень» Денис Харин. —
Ему 22 года, пер-

спектив-
ный и мо-
лодой фут-
болист. У него
хорошо постав-
ленный удар с

обеих ног. Он выносли-
вый, обладает прекрас-
ным видением площадки.
Игрок такого же плана,

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

КАК МФК «ТЮМЕНЬ» РЕАЛИЗУЕТ
6-МЕТРОВЫЕ УДАРЫ

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 6 СЕЗОНОВ

2018/2019

2019/2020

2020/2021

2021/2022

2022/2023

2023/2024

3 пенальти (3 реализовано):
Артём АНТОШКИН 2 (2),
Андрей БАТЫРЕВ 1 (1)
3 пенальти (3 реализовано):
Артём АНТОШКИН 2 (2),
Бруно ТАФФИ 1 (1)
5 пенальти (4 реализовано):
Артём АНТОШКИН 3 (2),
Андрей БАТЫРЕВ 1 (1),
Камиль ГЕРЕЙХАНОВ 1 (1)
1 пенальти (1 реализован):
Максим ЕМЕЛЬЯНОВ 1 (1)
2 пенальти (1 реализован):
Артём АНТОШКИН 1 (1),
Андрей БАТЫРЕВ 1 (0)
9 пенальти (6 реализовано):
Артём АНТОШКИН 4 (3),
Андрей БАТЫРЕВ 3 (1),
Камиль ГЕРЕЙХАНОВ 1 (1),
Данил КАРПЮК 1 (1)

100%
100%
80%

100%
50%

67%

Такой рефрен звучал в мыслях
всех людей, переживающих
за судьбу мини-футбольного
клуба «Тюмень» после
окончания второй встречи
домашнего тура
с новокузнецким
«Сиб-Транзитом». Хозяева
умудрились уступить в матче,
где начисто переиграли
дебютантов PARI-Суперлиги.

двору здесь у них не по-
лучилось.

Однако раньше нашей
команде удавалось непло-
хо шерстить бразильский
рынок в поисках неогра-
нённых талантов. Шуша,
например. Именно его
президент МФК «Тю-
мень» Александр Попов
называл одним из самых
лучших трансферов за всю

историю клуба. Шуша пе-
реезжал в Россию не в са-
мом известном статусе.
Но здесь он сумел рас-
крыться и добиться де-
бютного приглашения в
сборную своей страны.
Почему бы именно Жоао
не прервать череду не-
удачных трансферов и
пойти по проторенной
дорожке Шуши.

МФК «Тюмень» совершил очередное приобретение
в зимнее трансферное окно. Вторым новичком команды после
Александра Крутого стал легионер Жоао Силвейра. Он
перебрался в Сибирь из бразильского клуба «Жоинвиль».

Жоао СИЛВЕЙРА

Денис АБЫШЕВ
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Виктория МЕРКУЛЬЕВА:

ОДИН МИНУС —
НУЖНО

ПОДОЖДАТЬ
В КОРИДОРЧИКЕ

Интервью

Женщин в мужском футзале практически нет. Не сказать, что это
закрытая территория, тем не менее такова реальность. Тех, кто
с футзалистами 24 на 7, совсем немного. Я говорю о девушках,
кто сидит с парнями на скамейке запасных во время матчей,
кто работает с ними на каждой тренировке. В новокузнецком
«Сиб-Транзите» есть такой человек — массажист Виктория
Меркульева. Вот и решили пообщаться с Викторией на тему,
каково это быть такой единственной и неповторимой.

Регби — жёстче
футзала

— Всё отлично. Я до
этого работала в регбий-
ной мужской команде
«Металлург» (Новокуз-
нецк), поэтому никаких
проблем нет.

звали, ты вышел на пло-
щадку, оказал помощь, и
всё. И это реально проис-
ходит намного реже, чем
в том же регби.

— Регбисты, по вашему
мнению, более суровые,
жёсткие и безбашенные,
чем футзалисты?

ЖЕНЩИНЫ В МУЖСКОМ ФУТЗАЛЕ

ИБРАГИМОВА
Татьяна

Врач

МЕРКУЛЬЕВА
Виктория

Массажист

ЖЕЛИБОВА
Анна

Пресс-атташе

УРАЗОВА
Ангелина

Генеральный
менеджер

ЛИХАЧЁВА
Валерия

Пресс-атташе

КРАЛИЧЕВА
Екатерина

Пресс-атташеНово-
кузнецк

Ново-
кузнецк

Санкт-
Петербург

Санкт-
Петербург Югорск

Нижний
Новгород

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото Виктории ЮЩЕНКО

— В регби тяжелее?
— Намного. В футзале

не так много травм, да и
спокойнее как-то. В рег-
би ты постоянно выхо-
дишь на поле, бегаешь
туда-сюда, там всё время
что-то случается с игрока-
ми. А в футзале тебя по-

— Как вы оказались в
мужском спорте?

— Меня позвал мой
знакомый, тоже медик. До
этого он работал в том
самом регбийном «Метал-
лурге». Когда уволился,
пригласил меня на своё
место. Четвёртый год по-
шёл, как я тружусь в
спортивной сфере.

Человек
без пола

— Не жалеете, что так
всё вышло? Есть ли какие-
то минусы работы в мужс-
ком коллективе?

— Не жалею. Никаких
минусов. Хотя, погодите,
наверное, есть один. Не-
удобно перед игрой. Нуж-
но ждать где-нибудь в ко-
ридорчике, пока они все
переоденутся в раздевал-
ке. Вот это не очень. А в
остальном всё нормально.

— А плюсы?
— Интересная работа,

здесь есть развитие, есть
к чему стремиться. Всегда
можно улучшить, усовер-
шенствовать свои навыки.

— Наверное, кроме все-
го прочего, вы для них
сдерживающий фактор.
Мужской коллектив, очень
часто, ненормативная лек-
сика, какие-то шутки на
грани, а то и за гранью
фола. А ваше присутствие,
думаю, заставляет их быть
джентльменами?

— В регби поначалу так
и было. Но потом грани-
цы стёрлись, и меня ста-
ли воспринимать не как
женщину, а как человека
без пола. Что касается
футзала, то в «Сиб-Тран-

зите» все адекватно обща-
ются.

— Как реагирует ваш
муж или молодой человек,
что вы работаете в таком
коллективе? Не ревнует? Я
к тому, что многие мужчи-
ны побоялись бы или не ре-
шились отпускать своих
жён и подруг в подобные
коллективы.

— Всё нормально. Это
же моя работа в первую
очередь, а не какие-то
гендерные отношения.

Панов-Терминатор
и хрустальный

Хусаинов

— Кто у вас в команде
самый крепкий игрок, с кем
меньше всего проблем воз-
никает?

— Капитан Максим
Панов. Его вырубают на
поле, бьют, а ему хоть бы
что, он встаёт и дальше
бежит. Он реально как
Терминатор.

— Кто самый хрусталь-
ный?

— Дима Хусаинов. Ча-
сто получает травмы.

— Есть такие игроки,
которых вам приходилось
успокаивать как мамочке.
Мол, не переживай, сей-
час всё пройдёт, всё спо-
койно будет, потерпи
чуть-чуть.

— Не припомню. У нас
все мужественные парни,
даже самые молодые ре-
бята — большие молодцы.
Бывает, видно, что боль-
но ему, бледный сидит, но
всё равно держится дос-
тойно. Настоящие спорт-
смены!

— В игре — сто процен-
тов, а в жизни — такие же
обычные люди.

Виктория
МЕРКУЛЬЕВА
с врачём
«Сиб-
Транзита»
Раисом
ХАБИБУЛ-
ЛИНЫМ
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Фотография на память — «Звёзды хоккея СССР» и «Рубин» под сводами новой арены.

Окончание.
Начало в №1 (1139)
за 17-23 января
2024 г.

С происшествиями
и без них

«Помните, на футболь-
ном матче «Геолог» —
«Ростсельмаш» погас
свет? И сразу родился
шутливый вопрос: а если
на хоккее такое случится,
куда команды пойдут до-
игрывать?»*.

Столь необычно нача-
ли свой совместный ана-
литический отчёт из ещё
не открытого для болель-
щиков Дворца спорта
профсоюзов журналисты
Дмитрий Рыбьяков и Вла-
димир Тереб. На дворе
был октябрь 1988-го, и
тюменская ледовая дру-
жина уже получила воз-
можность играть дома под
крышей, на искусствен-
ном льду.

На соседнем футболе
тогда, действительно, про-
изошло ЧП. Из-за пере-
грузки загорелась транс-
форматорная подстанция;
электричество вырубилось
всерьёз и надолго; стади-
он «Геолог» погрузился во
тьму. И (то был истори-
ческий прецедент) обе
команды пришлось в
срочном порядке переме-
щать на другую арену:
второй тайм доигрывали
на «Центральном».

Аукнулось спустя не-
сколько дней на ледовой
арене — её обесточили, и
тоже во время игры, с
«Россией» из Краснокам-
ска. Хорошо, что матч
прервался только на 15
минут. И что публика не
сидела во мраке — она,
что называется, не при-
сутствовала…

«Хоккей без зрите-
лей? Абсурд!» — возму-
щались мои коллеги.
И в очередной раз
спрашивали: когда же
затянувшаяся строй-
ка достигнет завет-
ного финиша? Од-
нозначного ответа

ким «Металлургом», со-
стоявшийся 30 ноября, и
начал отсчёт официально
разрешённой жизни но-
вой арены.

Кажется, можно облег-
чённо выдохнуть: дожда-
лись! Но это не про глав-
ного тренера Кузьмина.
Только сейчас он проли-
вает свет на драматичес-
кие обстоятельства тех
дней. Кто-то из облечён-
ных властью хотел видеть
на капитанском мостике
хоккейного корабля дру-
гого человека.

— Знал, что мне ищут
замену, — рассказывает
Александр Константино-
вич. — Конечно, на душе
кошки скребли… Очень
вовремя за меня заступил-
ся Геннадий Иванович
Райков (генеральный ди-
ректор мотостроительно-
гоного объединения, на
чьём попечении находил-
ся хоккейный клуб. —
Â.Ò.). «Парень пять лет
скитался с командой по
разным городам. Поста-
вил перед собой задачу
сохранить её в классе «А».
И ни в одном сезоне не
падал с нею в зону выле-
та… Так почему не дать
ему возможность порабо-
тать в новом Дворце, со-
всем в иных, комфортных
условиях?». Вот суть его
высказываний, согревших
мне сердце… Поддержали
и начальник команды Ви-
талий Фёдорович Байда-
ков, и сами хоккеисты…
Такое доверие просто
нельзя было не оправ-
дать. В сезоне-88/89 мы
после нескольких лет
прозябания заняли чет-
вёртое место в своей ре-
гиональной группе вто-
рой союзной лиги — и
наконец-то получили
право сыграть в пере-

ходном турнире… А
далее подъём толь-

ко продолжился.
Второе место,

потом сно-
ва вто-

р о е …
И ,
н а -
к о -

нец, первое, уже в 1992-
м.

…От себя могу доба-
вить: кредит доверия оп-
равдался полностью. Не
представляю тот велико-
лепный «Рубин», что мы
видели в середине 90-х го-
дов, без мощного танде-
ма Кузьмин — Байдаков.
Ту разогнавшуюся хок-
кейную машину, что су-
мела войти в число луч-
ших в России… Что ж,
будущее всё расставляет
по своим местам.

Без шлемов,
чтобы узнавали!
Пожалуй, настоящее

открытие Дворца спорта
профсоюзов произошло
уже в январе 1989-го (в
этом мнении меня поддер-
жал и собеседник Кузь-
мин). Когда в гости к нам
пожаловала команда
«Звёзды хоккея СССР».
Ах, сколько узнаваемых
лиц! Заслуженные масте-
ра спорта Александр Рагу-
лин, Вячеслав Старшинов,
Сергей Капустин, Виктор
Шалимов, Евгений Зимин
и многие другие, кого зна-
ли давно и хорошо. Воз-
главлял команду заслужен-
ный тренер СССР Нико-
лай Эпштейн.

Мне и фотокорреспон-
денту Юрию Чернышёву
выпало подготовить сроч-
ный репортаж о двух то-
варищеских встречах «Ру-
бина» и сборной прослав-
ленных ветеранов. Мате-
риал получил название
«Романтики хоккея» —
это слова из песни, посвя-
щённой памяти Валерия
Харламова (её перед нача-
лом первого матча испол-
нил вышедший на лёд пе-
вец Олег Чайка).

Гости играли без шле-
мов, по моде, пришедшей
из НХЛ. Чуть позже вы-
яснилось, что эту важную
часть хоккейной амуни-
ции привёз только один
из самых старших по воз-
расту — Старшинов
(впервые ставший чемпи-
оном мира в далёком
1963-м!). Но надевать не
стал — «из солидарности

не последовало. Хотя ту-
мана стало поменьше: те-
перь счёт шёл даже не на
месяцы, а на недели.

…И ещё о происше-
ствиях. Более серьёзных,
чем недолгое исчезнове-
ние света. В буквальном
смысле свалившихся из-
под крыши новой арены…
Вот их-то удалось избе-
жать благодаря мерам пре-
досторожности. Заслу-
женный тренер России
Александр Кузьмин вспо-
минает, как тогда догова-
ривались со строителями:
на время тренировки ни-
каких работ «под купо-
лом» в течение двух часов!
И ни один нежелательный
предмет не сверзился на
гладь льда, где кипела
привычная работа.

Кредит
доверия

На исходе осени 1988-го
пятилетней эпопее строй-
ки на улице Розы Люк-
сембург подошёл конец.
Торжественное открытие?
Если оно и имело место,
то исключительно скром-
ное — ни одной строчки
об этом в обеих областных
газетах. Известно лишь,
что первый из двух по-
единков с магнитогорс-

с товарищами», как
объяснил Вячеслав Ива-
нович. К слову, на фото-
графии, которую вы ви-
дите на этой же страни-
це, он всё-таки в возвра-
щённом на голову шлеме
(может, из-за царившей в
зале прохлады?).

Субботняя сшибка с
дружиной в алой форме с
большими буквами
«СССР» принесла победу
тюменцам — 7:5. Кто-то
из зрителей, не спешив-
ших расходиться, знающе
говорил соседям по три-
буне, среди которых ока-
зался и ваш корреспон-
дент: москвичи-то выгля-
дели немного усталыми;
колесят по стране со сво-
им замечательным турне;
к нам на поезде добира-
лись, а в вагоне толком не
отдохнёшь…

И точно: назавтра, в
воскресенье, 15 января,
хорошо выспавшиеся
«звёзды» показали более
агрессивную атакующую
игру, при большей надёж-
ности в обороне. После
ничейного первого пери-
ода команда Эпштейна
выдала два ударных отрез-
ка в каждом из остальных
— и взяла реванш со счё-
том 7:4. Причём одну из
шайб забросил челябинец
Пётр Природин. Его брат
Михаил тоже сражался на
льду, но по другую сторо-
ну условной баррикады, в
составе «Рубина»…

Истинно дружеские,
незабываемые матчи в на-
шем юном Дворце! А как
они помнятся Александ-
ру Кузьмину?

— Было очень интерес-
но и престижно дважды
сыграть с большими мас-
терами… Да, кто-то из них
приезжал к нам и раньше.
Но чтобы так массово,
большим числом — это
впервые… Такая встреча
на льду представлялась
особенно важной для на-
шей молодёжи — Эдуар-
да Кияшкина, Павла
Плотникова и других ре-
бят 1965 года рождения,
которых в том «Рубине»
было человек восемь. Та-
кие матчи обязательно

Исторический ракурс Очерк подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото из личного архива Александра КУЗЬМИНА

оставляют добрый след в
душе каждого молодого
хоккеиста. И абсолютно
для всех, включая и бо-
лельщиков, это прекрас-
ная эмоциональная подза-
рядка. Подзарядка надол-
го…

Как мы играли? Акку-
ратно, мягко, даже береж-
но по отношению к «звёз-
дам» — но игры тем не
менее получились на
удивление зрелищными.
Болельщики остались до-
вольны. Если отдельно
сказать несколько слов о
втором поединке, то гос-
ти выиграли за счёт мас-
терства — его не потеря-
ешь, можно только утра-
тить прежнюю высокую
скорость.

Ледяной,
но тёплый

Эхо того январского
события словно звучало в
продолжении хоккейной
зимы, а потом и весны.
Уже в переходном турни-
ре. Вот, читаю пожелтев-
шую страницу старой га-
зеты, с новым чувством
прикосновения к истории:
«Победу «Рубину» принёс
меткий бросок защитни-
ка Балашова, получивше-
го своевременный пас от
Кияшкина». Это о битве
переходного турнира с
клубом из более привиле-
гированной первой лиги
— новокузнецким «Ме-
таллургом». 5:4 — фаворит
повержен…

Впрочем, главные побе-
ды были впереди. А поза-
ди — надёжный форпост,
свой хоккейный дом, го-
товый служить не только
команде мастеров, но и её
резерву. А равно и маль-
чишкам, выбравшим эту
классную ледовую игру. И
ветеранам, не желавшим
расставаться с клюшкой и
шайбой. И просто люби-
телям из первенства горо-
да. И каждому болельщи-
ку, от мала до велика…
Общий дом! «Ледяной», но
тёплый и уютный.
________
* Из газеты «Тюменская
правда» за 25 октября 1988 г.

;

Фотография на память — «Звёзды хоккея СССР» и «Рубин» под сводами новой арены.

Геннадий РАЙКОВ. Фото Сергея РУСАНОВА

КАК «РУБИН» СВОЙ ДОМ ОБРЁЛ
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Фото из личных архивов спортсменок

Элина
ГООК
33 года

Элина — одна из самых
титулованных
спортсменок в истории
тюменского спорта.
Яркая блондинка
забрала в бодибилдинге
все самые значимые
награды. Сейчас
воспитанница
легендарного Евгения
Колтуна сама стала
прекрасным тренером
и строгим
преподавателем
ТюмГУ. С принци-
пиальностью
Элины может
тягаться
только её
ангельская
доброта

Мария
СИМОВА

34 года

Декабрь минувшего
года ознаменовался
для Марии знаковым

событием.
Она официально
стала кандидатом
в мастера спорта
по бодибилдингу.

Девушка с помощью
упорной работы

в тренажёрном зале
подправила
особенности
своего тела

и сделала его
пропорциональным.

Она уверена,
если хочешь

оставаться молодым
— тренируйся!

ЧЕМ ТАК ЗАЦЕПИЛ СПОРТ?

КЕМ МЕЧТАЛИ СТАТЬ В ДЕТСТВЕ?

ЛЮБИМАЯ ИГРУШКА

КАКОЕ У ВАС БЫЛО ПРОЗВИЩЕ?

НЕОЖИДАННЫЙ ФАКТ ИЗ БИОГРАФИИ

С КЕМ ВАС СРАВНИВАЛИ ИЗ ЗНАМЕНИТОСТЕЙ?

КОГДА ДЕЛАЛИ ЧТО-ТО ВПЕРВЫЕ?

ОБРАЗ ДЛЯ КОСТЮМИРОВАННОЙ ВЕЧЕРИНКИ

ОПИШИТЕ СЕБЯ ТРЕМЯ СЛОВАМИ

САМЫЙ БЕСПОЛЕЗНЫЙ ТАЛАНТ

ФИЛЬМ, ОТРАЖАЮЩИЙ ВАШ ХАРАКТЕР

СЕРИАЛ ДЛЯ ПРОСМОТРА БЕЗ ОСТАНОВОК

НЕОБЫЧНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ НА ТЕЛЕФОНЕ

ЛИЧНЫЙ РЕКОРД ПО ШАГАМ ЗА СУТКИ

ПЕРСОНАЖ ИЗ СУПЕРГЕРОЕВ

КАКАЯ ПЕСНЯ ЗАСТАВЛЯЕТ ВСЕГДА ТАНЦЕВАТЬ?

ОБИДНЫЙ ПРОПУСК КОНЦЕРТА

ЧТО МОГЛИ БЫ ЕСТЬ ВСЮ НЕДЕЛЮ?

КАКОЕ МЕСТО МЕЧТАЕТЕ ПОСЕТИТЬ?

ЛЮБИМАЯ ЦИТАТА

БЛИЦ-ОПРОС
Мама часто вспоминает мои слова про

институт физкультуры ТюмГУ: «Хорошо,
что я сюда пошла учиться. Так бы сидела
целый день на парах, а здесь у нас можно
пойти побегать, попрыгать, поплавать»

В школе хотела быть актрисой. Даже
подумывала ехать в Екатеринбург и посту-
пать в театральный, но стала физруком

Любила конструктор собирать, из бисера
плести, короче, созидала. Первая мягкая
игрушка, Киса, по-прежнему со мной

Мои близкие друзья с детства называют
Гок с одной «о». Когда мы с сестрой,

то я уже Гок-младшая

Все сильно удивляются, когда говорю,
что я — вегетарианка

В детстве мне говорили, что я на Джулию
Робертс похожа. Сходство замечают и сейчас

Недавно впервые клеила обои и сказала
себе, что это в последний раз

В школе на новогодних постановках
я всё время была Бабой-ягой

Добрая, упрямая, светлая и улыбчивая

Я талантливо смеюсь:
громко, звонко и заразительно

Обожаю и часто пересматриваю
«Американский пирог»

Два года назад несколько суток подряд
смотрела все выпуски «Битвы экстрасенсов»

Библия, игра Angry Birds

Ни разу не считала шаги за сутки,
но участовала в полумарафоне на 21 км

А Гомер Симпсон относится к супергероям?
(смеётся) Мне кажется, он — крутой!

Михаил Шуфутинский — «Марджанджа»

На Rammstein с удовольствием бы сходила…

Мороженое

Статуя Христа-Искупителя на вершине
горы Корковаду в Рио-де-Жанейро

«Невозможное — возможно»

Дисциплиной.
Она мне помогает в жизни

Феей, до сих пор об этом мечтаю

Тигр, которого подарили на Новый год

«Мария-Гречка»

В июле будет 35 лет. Для меня это
неожиданно, а для вас? (смеётся)

Я себя сравниваю
с Анджелиной Джоли

Ела устрицы два года назад

Не хожу на вечеринки:
режим, сон и все дела…

Красивая, ленивая, целеустремленная

Решать вопросы в стиле «Я сама»
(смеётся)

«Женщина-кошка»

«Менталист»

«Коммуналка» — это что взрослость уже?

38 тысяч, и то были в Сочи

Бэтмен

Когда есть настроение, я танцую

Не попала на концерт «Руки Вверх»

Гречку в любом виде

Мальдивы,
но долгий перелёт меня останавливает

«Всё, что неожиданно меняет вашу жизнь —
не случайность»
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25ЯНВАРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — «БЕЛЫЕ МЕДВЕДИ»
                                                              (Челябинск)

17:00

25-26ЯНВАРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «Б»

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ-ТЮМГУ» — «КРИСТАЛЛ-ЧЕРКИЗОВО»
                                                                (Воронеж)

15:00

27ЯНВАРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ

Дворец спорта

«РУБИН» (Тюмень) — «СОКОЛ» (Красноярск)

17:00

27-28ЯНВАРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «Б»

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ -ТЮМГУ» — «РОСТОВ -ВОЛЕЙ»
                                       (Ростов-на-Дону)

15:00

28ЯНВАРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — «СТАЛЬНЫЕ ЛИСЫ»
                                                          (Магнитогорск)

13:00

29ЯНВАРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ

Дворец спорта

«РУБИН» (Тюмень) — ХК «НОРИЛЬСК»

19:00

Прогресс — налицо. Наверное, так можно
охарактеризовать итоги выступления
сборной Тюменской области
на чемпионате России по греко-римской
борьбе. Вновь успеха добился
Сергей Кутузов в весовой категории
до 77 кг.

в 2022 году. Кстати, пара-
доксально, но Сергею
пока не удалось взять зо-
лото чемпионата страны,
а вот победителем един-
ственного розыгрыша ме-
далей у борцов греко-рим-
ского стиля в рамках
Спартакиады стал именно
Кутузов.

В весе до 77 кг также
боролся Айдар Шамсутди-
нов (11-е место из 30).
Всеволод Бердник в кате-

СЕРЕБРО ЧЕМПИОНАТА РОССИИ — В КОПИЛКЕ.
НА ГОРИЗОНТЕ ЗАМАЯЧИЛА ОЛИМПИАДА?

В прошлом году в Уфе
Кутузов взял бронзу, сей-
час уже дошёл до финала,
где уступил в упорном по-
единке Сергею Степано-
ву из Новосибирской об-
ласти. Стоит сказать, что
в полуфинале Кутузов был
сильнее одного из лидеров
в этой весовой категории
Адлета Тюлюбаева (Мос-
ковская область). Его наш
спортсмен побеждал и на
Спартакиаде сильнейших

— Перед Сергеем Ку-
тузовым стояла задача
стать первым, но немно-
го не получилось. Осадок,
конечно, остался. Скорее
всего, второе место очень
сильно замотивирует его
перед предстоящими стар-
тами. Но, безусловно,
прогресс виден. Он отсто-
ял в партере, неплохо выг-
лядел в стойке, физичес-
ки тоже готов достаточно
неплохо.

Что касается тех самых
стартов, а они междуна-
родные, то Кутузов будет

готовиться к ним на сбо-
рах национальной коман-
ды России. А тренерский
штаб определит участни-
ков турниров уже после
окончания сборов. Вот
что это за соревнования:
чемпионат Европы в Бу-
харесте (12-18 февраля),
континентальный олим-
пийский квалификацион-
ный старт в Баку (5-7 ап-
реля) и мировой олим-
пийский квалификацион-
ный турнир в Стамбуле
(9-12 мая).

Главный
тренер
сборной
Тюменской
области
по греко-
римской
борьбе
Сергей
ВОРОБЬЁВ

Московское «Динамо» объявило
о переходе атакующего полузащитника
Ивана Зазвонкина в «Черноморец»
на правах аренды.

— У Зазвонкина был
ещё вариант и с калинин-
градской «Балтикой», —
рассказал первый настав-
ник Ивана — Виктор
Княжев. — Однако не
сложилось. А вот новый
тренер «Черноморца» Ва-
дим Гаранин проявил на-
стойчивость и заполучил
Ивана. В «Динамо» Заз-
вонкину нынче не гаран-
тировали место в «осно-
ве». За второй состав
бело-голубых ему уже вы-
ступать поздно. Думаю,
что в «Черноморце» у
Ивана будет достаточно
игровой практики. И он
станет быстрее прогрес-
сировать…

«ЧЕРНОМОРЕЦ» ИВАНА ЗАЗВОНКИНА

Иван
ЗАЗВОНКИН

19-летний хавбек, кото-
рый является воспитанни-
ком тюменского футбола,
будет выступать за новорос-
сийский клуб до конца се-
зона. В соглашении не пре-
дусмотрена опция выкупа.

В текущем сезоне Заз-
вонкин принял участие в
одном матче за бело-голу-
бых в Кубке России и от-
метился голом в ворота
столичного «Спартака»
(3:0). Иван в июне 2023
года дебютировал в моло-
дёжной сборной России.

Зазвонкин уже провёл
один матч в составе но-
вороссийской команды. В
контрольном поединке,
который в минувшее вос-
кресенье проходил на ста-
дионе в Абрау-Дюрсо,
«Черноморец» встречался
с футболистами саратов-
ского «Сокола». Иван вы-
шел на замену после пе-
рерыва и на 81-й минуте
сделал результативный
пас Николе Кумбуровичу,
который и забил решаю-
щий мяч — 2:1.

Сейчас новорос-
сийцы занимают
последнее место в
Мелбет-Первой лиге
(с 18 очками в 20
матчах). Подопечные
Гаранина возобновят
сезон в начале мар-
та гостевым
матчем с тульс-
ким «Арсеналом». Есть
вероятность, что Заз-
вонкин сыграет в род-
ном городе 24 апреля.
В этот день намечена
встреча ФК «Тюмень»
с «Черноморцем» на
стадионе «Геолог».

Сергей
КУТУЗОВ

Казалось бы, ГТО — такая
консервативная дисциплина,
в которой всё уже придумано
до нас, ещё 93 года назад.
Как бы не так.

В прошлую субботу стартовал при-
ём заявок на участие в «Народных иг-
рах ГТО». Самое интересное, что стать
частью проекта можно не выходя из
дома. Суть проста: нужно выполнить оп-
ределённые упражнения и записать это
на видео.

Соревноваться предстоит в пяти ос-
новных категориях: «юниоры», «первая
попытка», «любители», «продвинутые» и
«профессионалы». А также для самых
амбициозных есть категория «Иду на

рекорд». Ролик нужно загрузить на один
из крупнейших видеохостингов «Ютуб»,
«Рутьюб» и «ВК Видео».

Кстати говоря, будет отдельная но-
минация «Самый спортивный регион
России». Она достанется региону, отку-
да придёт самое большое количество
заявок и будет самое большое количе-
ство призёров. Это переходящий Кубок
«Народных Игр ГТО».

Теперь о насущном. В каждой кате-
гории разыграют денежные призы. При-
зёров без отбора, автоматически допус-
тят к участию в следующих Играх ГТО,
но в живом формате.

НОВАЯ «ФИШКА» В ГТО

гории до 97 кг стал 26-м
из 33 спортсменов. А де-
бютант чемпионатов Рос-
сии Ованнес Геворгян (до
55 кг) занял 18-е место из
24 возможных.

Главный тренер сборной
региона Сергей Воробьёв
назвал результат команды
удовлетворительным.

Также Сергей Влади-
мирович в интервью
пресс-службе федерации
спортивной борьбы Тю-
менской области так выс-
казался о выступлении
Кутузова.




